

**Faire figurer dans les programmes éducatifs, au sein du cadre juridique de chaque pays, des objectifs et des contenus qui développent la culture démocratique à tous les échelons, afin d'enseigner aux particuliers des valeurs morales, ainsi qu'un esprit de coopération et d'intégrité. À cette fin, la participation des enseignants, des familles, des étudiants et des agents de sensibilisation sera intensifiée dans leur action relative à la conceptualisation et à la mise en oeuvre des plans visant à façonner les citoyens en leur inculquant les valeurs démocratiques.**

Depuis 1998, le gouvernement du Canada a fait des efforts pour renforcer la démocratie en répandant les valeurs démocratiques par les jeunes Canadiens et en faisant la promotion des pratiques démocratiques dans les Amériques. Certaines de ces initiatives sont décrites dans la section qui suit.

### **Patrimoine canadien**

La Direction générale de la participation des citoyens et du multiculturalisme et la Direction générale des programmes relatifs aux langues officielles sont chargées de garantir la participation à part entière des minorités linguistiques, ethnoculturelles et raciales à la vie sociale, politique, économique et culturelle du pays. Un financement et un soutien technique sont disponibles pour des projets communautaires pour accroître la compréhension qu'ont les jeunes Canadiens des principes démocratiques et afin de favoriser des valeurs communes et le respect des droits des individus.

Le 10 décembre 1998, le Canada s'est joint à la célébration du 50<sup>e</sup> Anniversaire de la Déclaration universelle des droits de l'homme, le premier document qui a exposé les droits de la personne des populations du monde. Pour marquer cet important anniversaire, Patrimoine canadien a élaboré le site Web CREDO, conçu pour donner aux jeunes Canadiens une occasion de définir ce qu'ils considèrent comme étant leurs dix droits de la personne les plus importants. Dans le cadre de l'initiative CREDO, les jeunes Canadiens ont également participé à diverses manifestations communautaires et scolaires d'un bout à l'autre du pays pour discuter de la valeur et de l'importance des droits de la personne. ([www.pch.gc.ca/credo](http://www.pch.gc.ca/credo))

### **Élections Canada**

Afin de promouvoir encore davantage l'importance des droits de la personne et du processus électoral démocratique parmi les enfants canadiens, Élections Canada a organisé une Élection nationale sur les droits des jeunes en novembre 1999. À la suite de cette élection, un certain nombre d'écoliers ont pu voter sur ce qu'ils croyaient être leur droit de la personne le plus important.

### **Agence canadienne de développement international**

L'Agence canadienne de développement international (ACDI) a fait une contribution pour mettre en oeuvre le partage des valeurs démocratiques dans l'ensemble de l'hémisphère. Mentionnons,